

Cayó en 506 Millones la Reserva del Banco Central en Argentina

Por OSCAR J. SERRAT

BUENOS AIRES, 10 de febrero. (AP)—El público formó hoy aglomeraciones en las casas de cambio para adquirir dólares y otras monedas extranjeras, lo cual reforzó la impresión de que la reciente devaluación del peso en un diez por ciento no ha producido los efectos buscados por el gobierno.

Según se informó oficialmente en la primera semana de febrero las reservas del Banco Central disminuyeron en 506 millones de dólares, con lo que el drenaje en lo que va del año ascendió a 1,300 millones y a 4.13 millones de dólares en los últimos 13 meses.

Las reservas del Banco Central, exhibidas por el régimen militar como uno de sus mayores logros económicos cuando sobrepasaron los 10,000 millones de dólares en 1978, habían bajado el viernes pasado a 5,968 millones.

La inesperada devaluación del 2 de febrero fue dispuesta por el Presidente Jorge R. Videla, luego de una reunión con quien será su sucesor a partir del 29 de marzo, el general Roberto E. Viola.

Se sabe que los funcionarios del próximo gobierno están preocupados por la caída de las reservas y por la crisis de vastos sectores productivos impedidos de exportar por la sobrevaluación del peso, mantenida artificialmente por el ministro de Economía José Martínez de Hoz como parte de sus programas anti-inflacionarios.

Pero pese a la devaluación del diez por ciento, el "vuelco al dólar" del público no solo continuó sino que aumentó.

En la primera hora de operaciones de las casas de cambio esta mañana la cotización del dólar subió de 2.250 a 2.29 pesos.

La devaluación significó un serio traspié para los controvertidos programas de Martínez de Hoz. No obstante, los expertos sostienen que el

peso sigue sobrevaluado en casi un 35 por ciento.

"La devaluación no satisfizo a los productores, que siguen sin poder exportar en términos rentables", comentó un ejecutivo bancario.

Parece peligrar, asimismo, la reducción de la tasa inflacionaria, considerada el mayor logro del equipo de Martínez de Hoz, quien consiguió disminuir el aumento del costo de la vida en 1980 al 87.6 por ciento en comparación con 348 por ciento en 1976. Sin embargo, los críticos del ministro dicen que fue un resultado engañoso, basado en la "contención artificial" de la economía.

El índice inflacionista de enero fue relativamente bajo, del 4.8 por ciento. Se estima que el de febrero dará la pauta de la reacción de la economía ante las nuevas medidas financieras.

SENSIBLE BAJA DE LA EXPORTACION DE CARNES

BUENOS AIRES, 10 de febrero. (DPA)—Graves perpuicios sufrió Argentina en los primeros once meses del año pasado respecto de sus exportaciones de carnes y cueros a raíz de la práctica de ventas subsidiadas que aplica la Comunidad Europea (CEE).

Esto surge de una estadística publicada hoy por el ministerio argentino de Economía y la que se refiere a las exportaciones en el mencionado lapso de carnes vacunas, ovinas, porcinas, menudencias y cueros, así como a los datos comparativos para el mismo periodo del año anterior.

Por los rubros indicados las exportaciones argentinas alcanzaron 586,263 toneladas por valor de ... 1.280,343 millones de dólares.

En el mismo periodo de 1979 las exportaciones sumaron 831,837 toneladas con un rendimiento en divisas de 1.629,133 dólares.

Lamentan la Desunión Cultural Entre España y Argentina, en Madrid

MADRID, 10 de febrero. (ANSA). El escritor y ensayista gallego, José Blanco Amor, Premio Nacional de Literatura en Argentina, lamentó que dicho país y España se encuentren aislados culturalmente.

Blanco Amor, quien reside en Argentina desde hace cincuenta años y ha venido a España para participar en un simposio sobre el desaparecido escritor Vicente Blasco Ibáñez, opinó en una entrevista que publica hoy "ABC", que "la relación intelectual entre Argentina y España está en lo que podríamos llamar la desorganización y la improvisación".

Observó que los libros españoles en las librerías argentinas "se encuentran por casualidad y a veces a precios inalcanzables" y que "en Buenos Aires se encuentran los diarios de todos los países europeos sin excepción, salvo los periódicos españoles".

Blanco Amor también afirma que "en Argentina hay demasiada inquietud y demasiado conformismo en el mundo literario. Sólo dicen lo que piensan Jorge Luis Borges y Ernesto Sábate.